



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

Precios de suscripcion.

BARCELONA.		PROVINCIAS.		ULTRAMAR Y ESTRANGERO.		NÚMEROS SUELTOS.	
Seis meses	4 Ptas.	Seis meses	5 Ptas.	Seis meses	10 Ptas.	Barcelona	4 cuartos
Un año	8	Un año	10	Un año	20	Provincias	15 cts

Redaccion y Administracion. Fontanella, 11, bajos.

TENORIOS CONSERVADORES.

Están repartidos por todas partes. Donde menos se piensa, salta un Tenorio conservador diciendote arrogantemente:

—¿A ver si hay quien me ayenteje en juego, en lid ó en amores?

Y no hay más remedio que callar, porque si abrimos la boca nos matan lo mismo que si fuéramos Condesdores ó Luisos Magias en activo servicio.

Los Tenorios de la política conservadora no pueden cansarse de incógnito, ni proceder con recato en el uso de las facultades que les están conferidas, ó en el consumo de las libertades que ellos se toman.

—¡Por donde quiera que van va el escándalo con ellos!

Por este motivo, cuando se descubre algún lid de primera, segunda ó tercera clase, el escándalo conservador se deja oír inmediatamente.

Entonces la gente pacífica murmurará cubriéndose el rostro con las manos:

—¡Ahí andan los conservadores!

Clavava, que es el Tenorio monarca y biceje de la compañía que funciona, puede gritar entusiasmado el diablo fe pida cuenta de su política:

—En todas partes dejé memoria amarga de mí!

¡Y que amarga!

Ne tenemos azúcar suficiente para endulzar la memoria de D. Antonio.

—¡¿Dónde me dejan Vds. á los Tenorios que circulan por Ultramar?!

—¡Aquellas sí que son Tenorios!

—¡Pero Tenorios que se enamoraron de unas *huesas* más gordas...

Tan gordas que muchas veces no pueden sacarlas del convento y... llega el Comendador con su gente armada, y se arma la de San Quintín.

La última *hues* que han robado del convento de Cuba, pesaba 200 millones de reales. ¿Que tal?

Se ignora el número de Tenorios que tomaron parte en esta representación teatral.

Yo digo, que con un par de D. Juanes de Llerza se hace un trabajo de este género.

Y si algún Cuñi les ayuda, mejor todavía.

Una *hues* de 200 millones de reales merece que la digan, con todo el apasionamiento posible, aquello de

«¡Calmita, pues, vida mía!»

Y mucho más.

Existe también, otro ramo de Tenorios raros que se contentan con *huesas* de menos precio.

En la administración de Majada, provincia de Cáceres ha desaparecido un Tenorio en unión de una doña *hues*, con cara de 30 000 reales en metálico.

Una guapa moza, ¿verdad?

Cualquiera le echa un nudo á la cola.

Salve Dios en que quinta la habrá colgando su don Juan.

Sapongo que un día antes de cometer el rapto, dirá el Tenorio de Majada:

—¡Llévame al cielo, y no me oyes!

y pues sus puertas me cierra,

de mis pasos en la tierra

responda Antonio, y no yo!

Cosa muy justa, si se der.

Cuando un empleado de Hacienda ve que el cielo le da con la puerta en las narices, no tiene más remedio que dirigirse sus pasos á otras puertas, abriendo y llevarse á la doña *hues*, que mora en aquel cuarto, ó cuartos.

Esto encierra mucha moralidad y da una idea de la desesperación que embarga al individuo conservador al mirar que el cielo le echa la lave.

Hasta cierto punto, tienen disculpa las irregularidades administrativas. Reflexionemos.

A un alumno del presupuesto se le presenta una ocasión favorable para empujar un raptó monetario, ó papercario, si se trata de billetes de Banco.

El primer pensamiento que debe ocurrírsele al favorecido, es *¡Barrar al cielo*, para que le aparte de la tentación y le señale otro camino con menos barro.

Si el cielo se hace el sordo, si no responde á un llamamiento tan honrado como este, entones... ¡cumplamos la irregularidad!

Es decir, salte el Tenorio por las tapias de la huerta, con su doña *hues* en los brazos.

O en el bolsillo.

En la comparsa conservadora abundan todos los personajes que figuran en la popular obra de Zorrilla.

En el ramo de gobernadores de provincia pupulan las Brigidas.

Entre los delegados de Hacienda hay quien dice:

—¿Quién abrirá este castillo?

Y responde algún embobado.

—Este bolsillo.

Elotera.

Interrumpo la clasificación de personajes por miedo de que un capitán Palacés, imprevisto, me ataje el paso diciendome desentendadamente.

—Si es bromas... puede pasar; pero á ese extremo llevada ni puede probarnos nada ni es la hemos de tolerar.

¿Son Vds. de la misma opinion?

IMITACION DE BEQUER.

¡A que me lo decís! lo sé, es amañado, es complaciente, fina, cerfiosa, antes que una palabra que me ofenda haría el sacrificio de su honra; sé que su corazón siempre anhelando laré por uno que á su amor responde, que es una virgen inocente... pero... es horrorosa!

—Hoy la tierra y los cielos se desploman, hoy se han conitado (pó-siéndolo) el sol, hoy la he visto, la he visto y... me ha caído metiendo chaparrón!

—Los invisibles átomos del aire en derrador palpitan y se tragan, la atmósfera se nubla por completo, la tierra cubre puertas y ventanas, oigo flotando en olas que me asedian rumor ignoto que me hiela el alma en mis párpados se enloman, ¿que suede? ¡es que barren mi casa!

ANGEL DE LA GUARDIA.

APOLOGO.

Calcula, emperador, cómo hizo á su caballo: cobró bien ó mal? yo fallo que no pudo obrar mejor. Pues, francamente, descuro que algo se debe aplaudir al que pudiendo elegir prefirió el caballo al burga. Fingiera á Dios que en mis días obrasen todos igual... pero están los tiempos mal para pelir gollerías.

MANUEL DEL PALACÉ,

EL LORO



La Situacion de Cuba.

NUESTROS MUÑECOS.

¿Se acuerdan ustedes de una revista ó cosa así que se estrenó el año pasado y en la cual uno de los personajes á quien se le preguntó, ante un tribunal, cual es su estado,—responde.— ¡Mi estado?... Lamentable, señora, lamentable.

Pues bien, la situación de Cuba es tan lamentable como el estado de Rosell... en la susodicha revista.

Sin un cuarto, en camisa, acedada por filibusteros y ganates y con la esclavitud disfrazada de patronato.

¿Quiéren ustedes más gangas?

Pues... ¡como no vuelva por allí Martínez Campos á hacer otro tratado del Zanjón, ya no sé que más puede desearse!

El LORO.

NO LO CRED.

Accion sin un mercado, roto sin su desocido; sabio que lo sepa todo; sirviendo sin ocioso; amigo sin explotador; de una mujer espera que quiera á todo querer... ¡Vamos, que no puede ser!

Viendo que diga «me caso» siendo en desdicha escaso, y en placeres infinito; cesante sin apetito; beata que, en su tristora, no dé al fraile confitura, matapuerco y chocolate... ¡Este sí que es disparat!

Que alguien á pan y ternera pan y cebolla prefiera; que sin jugar algun día me caiga la lotería; que coja al que un duro araña la policia de España; que ande un escribano en cueros; ¡imposible, caballeros!

Que con nieve en los caminos aunque caigan capuchinos uno este fijo y perrene; que alguno que no le tiene fable al sentido comun; que la sardina sea atun; que tenga razon un loco; tampoco pasa, tampoco.

Que un talento desaliado esté oscuro y olvidado; que una soltera bendiga á los novios de su amiga; que pesas sienta un banquero, y no gato en el mes de Enero no tenga dolor agudo... ¡lo dado mucho, lo dado!

Que una niña angelical no haga daño á la moral, si descotada se atreve á enseñar lo que no debe; Y afirme con osadía, que una gasa balada, el pender no salvaria... ¡que no me lo cuente á mí; que se lo cuente á tu!

CONRADO SOLÍS.

COTORREO.

Dice un periódico que el gobierno nos obliga á vivir á oscuras.

No estoy conforme. El gobierno nos hace ver las estrellas. Luego tenemos luz. Es decir, que vivimos con luz y con moscas. Y con moscardones. No es mala vida.

El ministro de Marina, partidario de la ruina,

entregará á las llamas la fragata *Villa de Madrid*, porque hasta ahora no ha habido quien ofrezca por ella dos cuartos.

Este señor Antequera, con un método incendiario, quiere quemarnos la sangre á fuerza de quemar bases. Y si sigue muchos meses con la fragata en la mano, es preciso que un bombero tenga por subsecretario.

Dice un periódico de Madrid, que un individuo enganchado en una berlina, pasó á tres amigos por toda la calle del Arzobispado y Puerta del Sol.

Hay aquí un sugeto que reúne buenas cualidades para ser carista de carrera.

0 de tiro. Aviso á los reclusos de carceradas.

Afirman, personas que lo entienden, que el próximo invierno no será muy frío.

Descuiden Vds., que no nos helaremos.

Los conservadores nos darán leña.

No tenemos cisco á su tiempo.

¡Ahí va eso! De la administración de Majada (Cáceres) han desaparecido 30,000 reales en metálico.

Pues mire V., alguien se los habrá embolsillado. Pero en cambio, han aparecido las 47,000 pesetas que desaparecieron de la estación de Bilbao.

De modo, que se han ido 30,000 reales y han venido 47,000 pesetas.

¿Están Vds. disgustados?

Al cura párroco de Gajales le han robado una funda de revólver.

Hay que advertir, que dicha funda estaba llena de anzós de oro.

¡Meter cosas de oro en una funda! Vaya un pertanmedas que usaba el cura. ¡Pobre solista! Le ha salido el disparo por la culata.

«Días pasados fue robada una campana de la iglesia de Calañassaras.

Pocos noches despues, del mismo templo robaron todas las alhajas que había en él.»

Supongo que á la hora que escribo estas líneas, habrá robado al cura de Calañassaras.

Sino ha desaparecido la iglesia, con cura y todo. Porque allí en Calañassaras, suceden cosas muy raras.

Dice El Imparcial:

«Leo en *La Correspondencia* que han preso al Rata Primero, por tomar á un caballero un roló de oro. ¡Paciencia!

Y despues de este premio añado que está cautivo, por idéntico motivo, Rata Dos (tambien del gremio).

Esto, aunque á nadie le importe, es una noticia grata.

No va á quedar ni una rata en las calles de la corte.»

Pero quedarán los conservadores.

Que son las ratas más dastinas de Madrid. Y de toda España.

¿Cuándo caerán en la ratonera!

«El ayuntamiento de Cerdido (Coruña) ha destituido al médico titular y nombrado para reemplazarle á un sugeto que carece de título académico.»

¿Caracal! un ayuntamiento que suelta eso nombrando, ó sea que puede nombrar un médico titular descendiente de un jumento.

¡Ata! «El juez municipal de Catarroja ha sido asesinado por un grupo de labradores armados con trabucos.»

Recomiendo á los que visiten ese pueblecito, que se amurallen la cabeza.

Mandando Cánovas, todas las precepciones son pocas.

Cuentan que se ha descubierto una irregularidad muy grande en Cuba.

Así... como de 200 millones de reales.

«No en verdad, angel de amor, que en esa apartada orilla tiene buena ganancia el gramo conservado?»

El *Siglo Futuro* insulta colodidamente á *La Unión*.

El órgano de D. Alejandro dirá:

«Sin pláticas de faja de las que nunca hizo caso.

—Hijo mío ¿que carrera quieres seguir?

—¡Yo? ¡La de empleado en las aduanas de la Habana. A mí me gusta mucho el dinero, papá.»

Los bandos andaluzes, *Melgares* y el *Bitaco de Borges*, siguen sin novedad.

¿Porque no los emplean en las aduanas de la Habana?

ECLIPSES.

I.

Si de un novio Leonor algun regalo recibe lo vende Juan, porque vive vendiendo precebas de amor.

—Dame ese anillo, amor mío, lo dije ayer el impio; y Leonor sin vacilar se lo entregó... (El Monopio lo guarda...)

—Eclipse anular.

II.

La escena en un gabinete lujosamente amueblado: una mujer en un lado poniéndose colorete.

En tal boceto ocupada, con media cara pintada la sorprende un oficial y la encuentra colorada y blanca...

—Eclipse parcial.

III.

Van en mismo wagon una mujer, un marido un jóven bien parecido y... nada mas... atención.

El jóven da sin querer con los piés de la mujer, y un túnel... ¡trance fatal!

¡me los vino á sorprender con un eclipse total.

TELEGRAMAS.

Madrid á 6.—Sagasta ha regresado y dicen que está algo constipado; mas que ha vuelto, yo digo por no ver en Hnosos á N. Rodrigo, pues para sí diría: Ya presumo que si va Hnosos tomará mucho humo.

Se han mandado cien galgos y un lebrón tras pista Ruiz Zorrilla (Don Manolo).

Eso es amontazar yerros tras yerros pues se perderá pista y, á más, perros.

Pasta á día 6 por la mañana... Grey y ha experimentado tal palvaca que desde hoy, muy satisfecho, no ha salido del techo.

Cuando Bóscias se han, de ello, enterado diez céntimos bajo coquidada.

Londres 5.—Segun *Times* afirma, de Kantan se confirma la toma, por las buesnas del Mahdi.

Y hay quien asala aquí que ha sido muerto el general Gordon

(Que monga, si es verdad, para la Albion!